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東吳大學 107-110學年度內部稽核發現事項改善情形追蹤報告 

壹、追蹤改善情形說明 

一、追蹤範圍： 

（一）107學年度稽核發現事項未於第三次追蹤時完成改善部份，進行第四次追蹤。 

（二）108學年度稽核發現事項未於第二次追蹤時完成改善部份，進行第三次追蹤。 

（三）109學年度稽核發現事項未於第一次追蹤時完成改善部份，進行第二次追蹤。 

（四）110學年度稽核發現事項第一次追蹤改善情形。 

二、追蹤方式： 

本次追蹤於 111年 8月起進行，各單位繳回各項追蹤事項之「內部稽核改善建議追

蹤紀錄表」後，依據受查單位回復之說明，陸續進行書面、網頁、佐證資料查閱，以及

必要之實地查核確認。 

貳、改善情形 

一、統計說明 

追蹤事項之統計，以內部稽核委員會針對每一內控作業所提出之改善意見逐項計算 

，每一個內控作業可能有多項改善建議，改善情形彙總表，詳如附件。 

二、107學年度第四次追蹤改善情形 

(一)改善情形統計表 

說明 項目數 比率 

內控作業數/總追蹤事項 3個/3項 100% 

  已完成改善，予以銷管 2項 66.7% 

  尚未完成改善，持續追蹤 1項 33.3% 

原因 系統測試中 1項 100% 

(二)尚未完成改善說明 

1.系統測試中： 

學雜費應收帳款欄位由會計室測試中，學雜費應收帳款包含學費、雜費學分學雜費 

、學分費、平安保險費、網路使用費、助學貸款、就學優待減免、外籍學生其他費用、赴

外交流生收費 . . .等等款項，已非單純針對「修課學分數」異動處理退補費。若會計 

室測試完成，建議由會計室召開跨單位會議，與註冊組、德育中心、出納組等相關單位討

論，重新訂定全校所有金額退補費作業流程架構、釐清各單位角色權責、規範各單位應負

責之作業內容。 

三、108學年度第三次追蹤改善情形 

(一)改善情形統計表 

說明 項目數 比率 

內控作業數/總追蹤事項 3個/8項 100% 

  已完成改善，予以銷管 7項 87.5% 
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  尚未完成改善，持續追蹤 1項 12.5% 

原因 須待電算中心協助系統改善 1項 100% 

(二)尚未完成改善說明 

1.須待電算中心協助系統改善： 

    電算中心將以全校需求為通盤考量，待開發完成後再修改通知流程及方式，期能簡化

並縮短作業時間。 

 

四、109學年度第二次追蹤改善情形 

(一)改善情形統計表 

說明 項目數 比率 

內控作業數/總追蹤事項 17個/31項 100% 

  已完成改善，予以銷管 27項 87.1% 

  尚未完成改善，持續追蹤 4項 12.9% 

原因 

內部作業未完成 2項 50% 

須待 112年度內控改版修正期程 1項 25% 

配合人會總系統上線時程 1項 25% 

(二)尚未完成改善說明 

1.內部作業未完成： 

(1)教務處「招生宣導作業」之改善建議，因相關事件行銷多須以舉辦實體活動執行，110

學年度因全年均受疫情影響，防疫規範及安全考量限制實體活動之可行性，故擬視防疫

限制之放寬，於 111學年度持續進行辦理。 

(2)教務處「大學個人申請入學作業」之改善建議，因 111學年度起，甄選委員會系統配合

學習歷程檔案(EP)進行改版，惟系統仍無法配合口試作業流程進行相關設定，故現階段

仍由招生組統一處理。 

2.須待 112年度內控改版修正期程： 

(1)研究發展處「校內各類基金獎補助作業」之改善建議，因「東吳之友基金會」(Friends 

of Soochow)調整獎助申請流程，本組配合社資處新訂之母法修正「東吳之友基金會 

(Friends of Soochow)捐贈基金學術獎助辦法」，於 111年 5月 20日經校長核定，並於 5

月 30日發布施行，故不及於最近一次(4-5月)之內控修訂時程進行修正。該單位將依查

核改善意見盤點各類基金獎補助流程及表單，依不同決行層級增加不同判斷程序並修訂

表格；為使內控作業更為周延，預計於 112年 5月依內控修訂時程完成修正。 

3.配合人會總系統上線時程 

(1)人事室「公保、勞保、健保作業」之改善建議，因新天方系統保險資料鍵置及維護等功

能已逐步改善有問題的資料，並已將資料庫陸續建置完成。惟於後端保費之帳單核銷，

尚無法全數完成。茲因因應會計室核銷相關規則，未完成各項薪資核銷或補登作業，無

法於系統抓取自負代扣項目，保費帳單核銷即無法送出辦理。主要原因為計畫人員系統

於 110學年度前都尚未上線，以及因教職員薪資也係於 111年 5月才正式於新系統辦理

發放作業，致前述人員無法抓取保費自負額代扣項。上述人員刻正逐步完成薪資補登或

另開單據先行辦理核銷，以使後端報保費核銷順利進行。總體而言，保險系統之資料庫
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正逐步完善、功能面問題也在使用中逐漸與工程師配合修正，然而核銷及補登等問題也

需處理完成，也就是在計畫人員系統都上線並正常運作後，待承辦人完成相關核銷、補

登作業，保險系統才可完全發揮應有之功能，包括自行計算殘月保費、對應帳冊產生異

常報表、薪資系統可抓取保費自負額代扣項，並比對帳單與保險系統之當月保費，自動

產生補退扣保費至次月保險系統，並連動薪資系統次月薪資可以抓取保費差額等資料。 

五、110學年度第一次追蹤改善情形 

(一)改善情形統計表 

說明 項目數 比率 

內控作業數/總追蹤事項 46個/70項 100% 

  已完成改善，予以銷管 51項 73.2% 

  尚未完成改善，持續追蹤 19項 27.1% 

原因 

內部作業未完成 13項 68.4% 

須待 112年度內控改版修正期程 4項 21% 

配合人會總系統上線時程 1項 5.3% 

須待電算中心協助系統改善 1項 5.3% 

(二)尚未完成改善說明 

1.內部作業未完成： 

(1)人事室「教師申請留職講學、研究或進修作業」之改善建議，預計 111年 11月 30日完

成，原因說明如下：預計於 111學年度第 1次校務會議（111.10.26）提案修正辦法。 

(2)秘書室「校園性侵害性騷擾或性霸凌事件申請調查作業」之改善建議，因配合東吳大學

性別平等教育暨性騷擾防治措施申訴及懲戒規定修正作業，經性平會、校務會議審議通

過後，再進行本項內控作業修正事宜（包含整併「學校性別平等事件個案通報作業」），

預計於 111年度第一學期完成。 

(3)研究發展處「補助學術活動申請作業」之改善建議，預計經 111學年度學生申訴評議委

員會確認後，於 111學年度完成學生申訴評議委員會組織章程及運作辦法之修訂。 

(4)通識教育中心「通識課程開課作業」之改善建議，最低開課人數訂定除人事成本外，仍

須考量場地、設備、行政費用、學校收入面等複雜因素，非本中心能自行訂定事項，故

將於 111學年度第 1學期提請「通識教育中心課程委員會」、「共通教育委員會」討論開

班人數規劃。 

(5)推廣部「推廣教育收入作業」之改善建議，推廣部正積極開拓多種新類型課程、鞏固現

有具利基課程、及檢討現有相對不具競爭力的課程。相信可以在 111學年度展現初步成

果、恢復固有之規模水準。 

(6)研究發展處「教學評量作業」之改善建議，因疫情影響，取消辦理 110學年度第 2學期

期末課堂反應問卷調查，故 111學年度「教學資料分析小組」第 1學期不召開會議，擬

俟第 2學期會議再予討論。 

(7)學生事務處「性別平等事件個案通報作業」之改善建議，該處於 111學年度將提送「東

吳大學性別平等教育及校園性侵害性騷擾或性霸凌防治規定」進校務會議修正，會議通

過並修正完成後，始擬修訂「校園性侵害性騷擾或性霸凌事件申請調查作業」內控作業；

故配合秘書室作業時間，進行性別平等事件個案通報作業之廢止，同時將通報作業合併

入前項作業中。 

(8)秘書室「學生申訴評委員會作業」之改善建議，已經擬定修正草案，預計經 111學年度
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學生申訴評議委員會確認後，於 111學年度完成學生申訴評議委員會組織章程及運作辦

法之修訂。 

2.須待 112年度內控改版修正期程： 

(1)110 學年度內部稽核第一次改善情形追蹤紀錄會總表之序號 1.4.14.63 等 4 項，配合秘

書室 112年度內控改版修正期程辦理。 

3.配合人會總系統上線時程： 

(1)學生事務處「學生社團經費核銷作業」之改善建議，在系統端尚未獲改善前，本中心已

明訂核銷完成期限，督促社團學生在活動辦理後盡快提供發票，並運用單位現有人力，

以社團屬性為分類，請同仁分工負責所屬社團之核銷作業。將定期追蹤學務系統進度，

確認「社團負責人可登錄發票明細」此需求可順利新增。 

4.須待電算中心協助系統改善： 

(1)學生事務處「訂定學生維護東吳人資料庫作業」之改善建議，已於 110年 8月、10月

學生事務處盤點可能受影響之作業系統，並向電算中心反映尋求因應方式。目前除部分

電子化校園功能另移至新開發平台使用（如東吳人行動版網站、東吳 APP），其他功能

並以微軟 edge瀏覽器繼續對應操作使用。 

參、結論 

107、108、109及 110學年度尚未完成改善之項目分別為 1項、1項、4項及 19項，細究

尚未完成改善事項以內部作業未完成及須待 112年度內控改版修正期程為多，俟依各項作業時

程召開各項會議討論及內控制度改版完成後，預計可大幅減少甚或全數完成此一追蹤事項。其

餘未完成改善之原因「配合人會總系統上線時程、需待電算中心協助系統改善」，需配合人會

總系統上線後及電算中心協助系統開發，即可完成改善，此一部分有待持續追蹤。整體來說，

107至 110學年度之追蹤事項，並無重大或無法改善事項。 


